

Presentación

Es notorio que en los últimos años el interés por la Historiografía Lingüística ha conocido un extraordinario incremento. Ese indiscutible fenómeno, que obedece a complejas razones que no podemos examinar ahora, ha alcanzado también al campo de la Filología Hebrea. Un nutrido grupo de estudiosos ha abordado la tarea de reelaborar las tesis hasta ahora mantenidas, según las cuales los Qimhi cierran sustancialmente la creación en el campo de la Gramática Hebrea. Junto a ellos, una nueva generación de especialistas en el período medieval ha venido a suceder a la constituida por los grandes estudiosos clásicos en esa materia. Sus aportaciones de los últimos años permiten entablar un diálogo más fructífero en torno a las exactas dimensiones que poseyó la renovación gramatical del Renacimiento aplicada a la Gramática Hebrea.

Hasta ahora, sin embargo, unos y otros carecían de un órgano de expresión común que, dedicándose a la publicación especializada de estudios sobre Historia de la Gramática Hebrea, facilitara sus contactos mutuos y extendiera de forma precisa los resultados de sus investigaciones. *Helmántica* aspira a convertirse en un instrumento de ese género y tiene previsto dedicar en los próximos años la edición de una serie de números monográficos dedicados a la Historia de la Gramática Hebrea. El afianzamiento de ese proyecto depende, sin duda ninguna, del grado en que quieran asumirlo cuantos trabajan en esa materia. La positiva acogida que muchos de ellos han dispensado verbalmente a nuestra iniciativa nos hace concebir